



Nombre de la alumna:

Eligia Mabel Maldonado Domínguez

Nombre del profesor:

Beatriz Gordillo

Materia:

Enfermería Comunitaria

Nombre del trabajo:

El Proceso de Atención de enfermería

Grado y Grupo:

7mo cuatrimestre "C"

“PROCESO DE ATENCIÓN EN ENFERMERÍA”

En este ensayo les estaré hablando del proceso de atención de enfermería, ya que como sabemos es una técnica muy útil para el personal de enfermería para los cuidados de los pacientes, pues bien, les estaré hablando acerca del PAE e iré explicando cada una de sus características importantes.

Como bien sabemos el PAE podemos conocerlo también como proceso de atención en enfermería es un método científico en la práctica asistencial que más que nada permite a los profesionales de enfermería prestar los cuidados que demandan el paciente, la familia y la comunidad de una forma estructurada, homogénea, lógica y Sistemática, con el fin de satisfacer las necesidades que sean posible en los pacientes. Es considerado el PAE como la base del ejercicio de la profesión de enfermería ya que es la aplicación del método científico a la práctica enfermera, el método por el que se aplican los conocimientos a la práctica profesional, brindando cuidados necesarios a los pacientes. Con el paso del tiempo han surgido cambios al largo de la historia de este proceso y método de gran importancia, ya que es considerado un arte y también ha desarrollado un marco conceptual propio.

Muchos de los cuidados de enfermería han tenido un importante desarrollo en los últimos años con el establecimiento de procedimientos, protocolos y planes de cuidado, todos estos con el fin de mejorar la calidad de servicio que se les da a los pacientes. El proceso de atención en enfermería no es un mero hecho de gestión sanitaria, sino que contempla una filosofía de los cuidados, entre los cuidados más conocidos podemos encontrar; cuidados funcionales o por tareas que se caracteriza porque el conjunto de tareas es distribuido a todo el personal de enfermería, los cuidados progresivos se caracteriza por que los pacientes son distribuidos según su gravedad y cambian de unidad según su evolución, cuidados globales o por paciente que se caracteriza porque el trabajo se realiza en equipo con una auxiliar de enfermería, los cuidados integrales se caracteriza porque la enfermera se responsabiliza de los cuidados que necesita un paciente desde el ingreso hasta el alta, los cuidados Integrales En la práctica, en este momento se trabaja con los Planes Integrales de cuidados. Esta filosofía de cuidados nació en los años setenta

y considera el cuidado del individuo, familia y comunidad en su aspecto integral, todos estos cambios revolucionarios de la práctica enfermera y han conseguido beneficios tanto para los pacientes que perciben el aumento de la calidad de los cuidados, como para los profesionales, ya que ven incrementado su nivel de motivación, de competencia y por supuesto su responsabilidad. El conjunto de actos físicos y/o verbales y/o mentales,

planificados por la enfermera y ejecutados por uno o varios miembros del personal cuidador en respuesta a una necesidad específica de salud.

Podemos encontrar tres grupos de actividades que son de gran importancia para este proceso, los cuales son; las actividades autónomas que son las que están dentro del diagnóstico y del tratamiento de enfermería, están también las actividades derivadas, las cuales son las que se realizan a demanda de otros profesionales, y las actividades de soporte, las orientadas a facilitar la labor asistencial. Protocolizar las técnicas y las actividades de enfermería nos resultará de interés para unificar aquellos criterios de actuación que nos servirán de base en el momento de desarrollar los planes de cuidado para la situación en la que se encuentra nuestro paciente.

Finalmente he llegado a la conclusión de que el proceso de atención de enfermería o por sus siglas PAE es un proceso o método muy importante e indispensable para el personal de salud, ya que este permite brindar los cuidados necesarios y esenciales para la mejora de nuestro paciente, así también considero que es una herramienta de trabajo que facilita hacer las actividades.

Referencias

UDS. (2020). Antología de Enfermería Comunitaria . En B. Gordillo.